

# Bulletin d'information trimestriel

## News du Conseil 104

Septembre 2006

### France : Conseil alpha

#### Toulouse

Ce trimestre, nous avons réalisé une action forte avec la campagne anti-nucléaire. Nous avons contacté, Marie-c, Valérie et moi, à travers le milieu immédiat et un site web de rencontres amicales à Toulouse. 40 personnes sont confirmées pour faire le signe de la paix le 21 septembre, place du Capitole à Toulouse, l'objectif est de 50 personnes.

Le relais de 10 en 10 fonctionne plus ou moins bien, certaines personnes n'ont pas de mal avec, mais d'autres se sentent désemparées à l'idée de s'occuper d'amener 10 personnes.

L'image qui a initié cela, mis en action l'équipe, c'est celle du Forum Humaniste Européen de Lisbonne ; le projet est d'y amener un bus de Toulouse.

**Frédéric Frances**  
[humaniste31@free.fr](mailto:humaniste31@free.fr)  
06 61 59 20 85

### Pakistan : Conseil B-alpha

We organize several meetings of HM groups for our friends from Paris, Valentina and Stephen in Lahore, Sahiwal, Arifwala and Karachi. We organized meetings with new friends of HM in Gwader and Turbet, our new orienter would be Ganguzar Baloch, ex Vice Chairman of Baloch Student Organization.

Finally translation of Humanize the earth has been given to publisher. This week it will be out.

Our group Natar Natak (theatre) perform in India in Children Festival organized by Ryon International School.

We have planned to organize meetings with our team and general delegates in next year in Lahore. It will be residential training. We are trying to translate, Self Liberation manual in Urdu for members. We are still trying to mature our coordination with groups, hope next year we will be mature.

**Irshad Ahmad**

Valentina and stephane, respectively support and administratives of our council, were in Pakistan, from 3 to 17th of June, to visit our structures. The goal of this trip was to define administratives and supports for each active general delegates, Irshad, Zia, Murtazza, Anees, Anjum, Asif.

We have had the opportunity to give a clear picture of the roles of the administratives and supports during the weekly meetings and the meaning of the financial semester participation of each member of our movement explaining the repartition of the amounts collected.

We could have organized meetings of information in Lahore, with Anjum in Sahiwal, Imran in Arifwala, Zia and Murtaza in Karachi. We could not have visited once again Asif Lehri because it was impossible for us to go to Quetta, it will be for next time in December during our trip that will last all the month up to our Asian regional forum of 20th January in Mumbai, where all the general delegates of Pakistan are invited.

**Luigi d'Aria**

### Burkina Faso : Conseil F-alpha

A Koudougou, on a pu organisé une coupe maracana dans le quartier. Nous avons 16 équipes qui ont pris part à la compétition, c'est génial de voir les gamins (5 à 15 ans) jouer. La coupe organisée comprend les membres humanistes et d'autres amis sportifs dans le quartier. Et nous avons clôturé le soir de la finale le 19 août par un bal populaire dans le quartier. J'ai visionné la vidéo avec notre équipe et des sympathisants (15 personnes) et c'est vraiment parfait.

**Zakaria Téné**  
[tenezak@yahoo.fr](mailto:tenezak@yahoo.fr) 00 226 70 12 39 67

Avec notre association, Association pour le Développement et l'Emancipation des Femmes, nous avons organisé une équipe humaniste sur chacun des 30 secteurs de Ouaga ainsi que dans 3 villes de province Koudougou, Koupela et Manga.

Les documents humanistes sont bien suivis pour faire comprendre que ce que c'est la non-violence, et comment pouvoir développer une auto gérance de nous-mêmes.

Nous sensibilisons les villages marginalisés et agissons auprès des femmes qui n'ont pas pu aller à l'école. Les 3 derniers mois, nous avons fait 7 sorties dans les villages jusqu'à 20 km de Koupela. Pour cela, nous avons dû obtenir une autorisation du gouverneur de Province, que nous avons obtenu grâce au récépissé de notre association. Après la première sortie, nous avons été surpris car les gens des villages suivants nous attendaient, informés par le bouche à oreille.

L'équipe de Koupela continue et fait des réunions en moré actuellement avec une dizaine de femmes.

Sur Ouaga, c'est plus difficile les gens ne se sentent pas facilement concernés par notre proposition mais nous avons réussi à réintégrer 8 femmes sur plusieurs secteurs qui ont monté un petit commerce (beurre de karité et fabrication de savons). Avec cela nous montrons que notre proposition n'est pas que des belles paroles.

**Nazaire Zoungana**  
[znazaire@yahoo.fr](mailto:znazaire@yahoo.fr) 00 221 70 37 89 80

A Koudougou, nous avons fait en juillet une semaine de sensibilisation auprès des jeunes dans le quartier burkina secteur 8. J'ai rencontré des jeunes et 8 ont vu la vidéo, cela les a convaincu.

En vue de donner un fonds au mouvement (location, photocopie, etc.) j'ai proposé une cotisation de 250 fcfa/mois. Actuellement, 5 sur 8 personnes ont donné pour juillet et août.

**Urbain Somé**  
[usomeu@yahoo.fr](mailto:usomeu@yahoo.fr) 00 226 70 74 84 64

---

## Sénégal : Conseil F-alpha

A Koungheul, ce trimestre tout le monde est dans les travaux des champs, c'est la saison des pluies. Certains ont certes quitté la ville pour trouver du travail à Dakar, la vie ici est trop difficile depuis 3 années. Nous maintenons nos activités autour des locaux humanistes, après les travaux des champs.

Un champ humaniste collectif a été retenté pour espérer une action économique. Les équipes s'en occupent par roulement.

Des villages autour de Koungheul ont tout perdu après des incendies qui ont fait victimes et blessés. Nous sommes vraiment heureux d'avoir pu organisé une récolte de vêtements et de nourriture pour aider les gens là-bas.

Nous continuons notre travail avec les jeunes. N'diapaly, l'appui du conseil est président de l'ASC DISSO, club de football de Koungheul.

Le 14 août, une conférence sur le projet humaniste de Koungheul, avec 40 membres de l'association a motivé leurs premières activités humanistes sur le quartier Koungheul-ville.

Je suis content nous avons fait des bonnes choses encore ce trimestre et j'espère trouver des personnes pour m'aider à organiser car le développement du Mouvement pourrait être plus grand ici.

**Mamadou Guissé**  
00 22 1 945 65 65

*Mamadou Guissé a été élu chargé de communication par une grosse association d'ouvriers/artisans de Koungheul (environ 300 personnes), reconnaissant son travail humaniste sur la ville depuis des années. Certains sont d'ores et déjà intéressés par les propositions humanistes.*

**Véronique de Pons**

---

## France : Conseil F-alpha

Le conseil f-alpha du mouvement humaniste remet en route une association nommée Nouvelle Afrique dont l'objectif est l'échange, la solidarité vis à vis des actions humanistes, l'aide au développement autonome et humain et à l'organisation entre les continents africain et européen.

Ce trimestre l'association a pu vendre des cartes postale du BF permettant une partie du remboursement des frais de photocopies occasionnés par une campagne d'affichage pour la campagne « Quartier plus humain » sur Ouagadougou.

Mais, notre amplitude d'action est encore trop limitée, car nous en sommes au début, c'est-à-dire en phase de recherche d'adhérents en France dans un premier temps. Les projets en Afrique ne débouchant pas sur des réalisations concrètes, ou celles-ci n'étant pas encore suffisamment communiquées, seul les membres impliqués dans le mouvement humaniste sont en mesure d'être sensibles à notre projet et donc d'être participant actif.

Bien évidemment, si les actions fonctionnent et si l'on communique toujours mieux dessus, cela permettra de médiatiser concrètement notre projet humaniste et d'obtenir l'implication de beaucoup plus de personnes.

En fin de trimestre nous appuyons la campagne mondiale de désarmement nucléaire total proposée par le fondateur du Mouvement, Silo. Nous invitons tous les sympathisants et amis, nous réalisons des contacts dans la rue, en proposant aux personnes, qui ont conscience de l'urgence de cette demande, de venir réaliser le symbole vivant pour la paix de Paris, le 21 septembre, Journée mondiale de la Paix.

**Véronique de Pons**  
[conseilmu@free.fr](mailto:conseilmu@free.fr) 00 336 62 67 93 49

## Côte D'Ivoire : Conseil Delta

C'est un semestre prometteur pour nous Ivoiriens du conseil Delta. Nous l'avons entamé avec quelques petites actions

- participation à une collecte de sang
- participation honorable et humaniste aux bals de fin d'années des élèves humanistes à Agboville avec la présence des autorités locales
- Participation à la réunion du Delta à Ouaga
- Rencontre à Ouaga d'associations
- Rencontre de la Rébellion Ivoirienne en vue de créer des sections Du Centre Humaniste des cultures à Bouaké

Nous le terminerons avec de grandes actions.

**Issa SIRI**



**Centre Humaniste Des Cultures Côte d'Ivoire 14 BP1947 Abidjan 14**  
[Centrehumanisteculture@yahoo.fr](mailto:Centrehumanisteculture@yahoo.fr) [www.20six.fr/paix-en-cote-d-ivoire](http://www.20six.fr/paix-en-cote-d-ivoire)  
07 96 80 55 / 06 30 17 07

## Burkina Faso : Conseil G-Delta

- mise en place du local KP1 (permanence assurée les dimanches)
- réunion hebdo irrégulière jusque là (4 personnes maximum solution envisagée appel tél, sms, action de quartier )
- contact avec deux groupes de jeunes pour information sur le local (très bon contact)
- financement d'un projet de vente de farine dans le cadre du micro crédit humaniste(capital prêté 15000 remboursement en moins d'un mois 5000)
- avec l'ensemble des autres DGx finalisation des documents de l'asso APRH (dépot pour légalisation dans la semaine)
- Esquisse de journal (manque de disponibilité lié à l'irrégularité des réunions hebdo)
- 7 futurs DGx contactés (2 à ouaga, 5 de Bobo par tél au total liste de 03 conseils de base disponible à saisir)
- pas Qualifications (Appui non dispo : santé)

**Vincent Millogo**

## Burkina Faso : Conseil F-Delta

Une expérience en terme de résolution de difficulté de réunion associative. Les actions menées au village par nous ont fait découvrir un style de local qui est un arbre à palabre. En effet l'arbre à palabre précédemment utilisé par les jeunes pour les rencontres communautaires du village, à l'abandon à cause de conflits fonciers est remis à jour par les humanistes pour leurs rencontres.

je suis content , pour le 10 Septembre, nous (moi dans mon quartier avec Moustapha) nous voulons organiser une sensibilisation dans 03 secteurs (sect15,16,et 17) et aussi dans mon village nettoyer les 02 dispensaires de Koubri. de juin à septembre nous avons entrepris des démarches pour le siège de l'association Koubri Béogho(AKOB) en résumé l'avenir de Koubri, terrain obtenue et mettre une entente entre 02 villages de se mettre en commun d'accord pour les problèmes de terrain foncier, et encore des démarches pour la mise en place d'une place de rencontre en faveur de la population qui sera appuyé par Song Neeba (international belge) Voilà bientôt au village des cellules humanistes.

**Amadou YERBANGA**

---

## Burkina Faso : Conseil C-Delta

Une expérience de mobilisation associative de Dibi Millogo qui repose sur les SMS et les mails sans oublier le contact direct.

L'expérience de Djibril qui nous a appris la valorisation des projets par la saisie informatique

**Philippe Bariol**

---

## Burkina Faso : Conseil E-Delta

L'expérimentation du local-atelier de Maré Pierre qui fonctionne comme atelier de 7H à 20H et comme local humaniste de 12H à 15H.

**Philippe Bariol**

---

## France : Conseil Delta

Voyage du 15 au 23 Juillet au Burkina Faso de l'orientateur du conseil Delta pour la conjonction du conseil avec des représentants Burkinabés et ivoiriens.

Réalisation du numéro trois du journal « Non Discrimination »

Lancement d'une commission « Désarmement paix et non violence » avec tous les pays ou le conseil Delta est représenté.

**Philippe Bariol**

---

## Benin : Conseil Alpha

### Zinvié

Alfred a fait une manifestation de 40 personnes le 6/08 pour l'anniversaire de la bombe d'Hiroshima . Cette manifestation s'est suivie d'une déclaration demandant le désarmement nucléaire immédiat. En initiant la campagne de désarmement pour le conseil 104 en Afrique.

**Alfred Avankassounon  
0022993583462**

---

## France : Conseil PHI

### Yaoundé

Nous étions 5 personnes à descendre au village Ottotomo, arrondissement de Ngoumou, un village d'une population de 40 mille habitants environ. pas de centre de santé, pas un centre d'éducation proche .

Le paludisme fait rage, les médicaments coûtent extrêmement cher. Nous avons décidé de les sensibiliser sur la violence, et montrer que l'Eldorado se trouve ici, car beaucoup rêvent de l'occident.

Le 14 sept 2006 a commencé la sensibilisation .

Par ailleurs c'est n'est pas en croisant les bras qu'on peut avoir plus. Pour tourner la face à l'occident nous avons mis sur place un site pouvant élargir un champ de mentalité.

A cela, je travaille en étroite collaboration avec un GIC dénommé VDPAC (volontaires pour le développement agro pastorale du centre).

**Emmanuel Manondou**